

BASES

Este periódico se publica todos los días, menos los días festivos, repartiendo a los obreros más, gratis una edición a los obreros.

Oóinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA FRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, a 100 Ptas. 1.º  
Provincias, trimestre 5.00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## ERRORES

Si en lo físico tenemos errores ¿que será en lo metafísico? es decir en aquello que está muy por encima de nosotros.

Se suele hablar con absoluto desconocimiento de la realidad de las cosas, cuando se dice que hoy lo sabemos todos, que lo que en el ayer eran utopías resultan en la actualidad realidades; pero nadie ha dado la norma para descubrir los errores y para hacer que se aprecie lo equivocado de lo cierto.

Ya lo creo que hemos progresado!

El más vulgar estudiante de física ó de mecánica, el químico más mediano como el astrónomo más insignificante serían capaces de darles lecciones a Arquímedes, a Lulio ó a Copernico.

El adelanto moderno es una verdad; pero sola y únicamente en lo físico, es decir, en aquello que es susceptible de mejora, de progreso, de investigación, donde a fuerza de observar puede descubrirse la verdad, pero no en lo que es inmaterial y eterno y pertenece a lo infinito de Dios.

Jamás el escarpelo podrá encontrar en sus obras de disección al alma; nunca los más potentes telescopios que el hombre inventa, tropezarán en su campo de visualidad con Dios, porque el alma y el Omnipotente no pueden ser medidos, examinados ni analizados como las partículas ni los átomos, como los cuerpos que forman la materia.

La idea de analizar lo inanalizable, es la madre de todo error; el prurito de negar lo que no puede probarse es la causa de que haya tantos seres sumergidos en las tinieblas de la negación y del escepticismo.

Este último es ya un conglomerado de errores, que forma el sumun de la negación fuera de toda lógica y de todo sentido.

## NOTICIAS VARIAS

### Gobernador

Procedente de Madrid, llegó a ésta, al objeto de embarcar, el Gobernador civil de la Guinea española, don Angel Barrera y Luyando.

Dicho señor se encontraba con licencia y va ahora a encargarse nuevamente de su destino.

### Niño cautivo

Ayer le fué entregado por el señor Gobernador civil, el niño Antonio Gago Chacón, a una tía de éste.

Como se sabe, este joven fué cautivo de los moros en Arcila y ha podido ser recuperado, enviándolo nuestro consul en dicha población africana, a esta capital, para que fuese entregado a la familia.

### Comisión Mixta

Ante la Comisión Mixta de Reclutamiento harán su presentación el día 8 del actual, los mozos de reemplazos anteriores que tienen que hacer alegaciones, correspondientes a los pueblos de Medina Sidonia, Alcalá de los Gazules y Alcalá del Valle.

### Linfa vacuna

La Inspección General de Sanidad, remite a esta provincial, 50 viales de linfa vacuna para la vacunación de vecinos pobres de los pueblos de esta provincia.

### Obras públicas

Señalado por el Gobierno civil de Huelva el día 3 de Junio próximo para la subasta de las obras de acopios de pie-

dra para reparación de la carretera de San Juan del Puerto a La Rábida kilómetro 1.015, se admitirán proposiciones en el Gobierno civil de Cádiz, hasta el día 29 del actual.

### Recurso

Ante el Tribunal Supremo, sala de lo contencioso administrativo, se ha presentado un recurso por doña María del Carmen Pascual y Santana, contra acuerdo del Consejo Supremo de Guerra y Marina de 10 de Enero de 1914, sobre pensión como viuda del segundo contra-maestre del Puerto, don Manuel Prieto.

### Ocurrencias locales

A las 13 y 15, por el guardia municipal Aurelio Rollano, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, un sujeto por embriaguez, escándalo y desobedecer al guardia en la plaza de Topete.

A las 14 y 30 fué curado en el Hospital Mora de mordedura de perro en el brazo izquierdo, el niño de 10 años Andrés Zarzuela.

El hecho ocurrió en la calle San Francisco de Paula.

A las 17 y 10 lo fué en dicho Hospital de mordedura en el brazo, el niño de 13 años Joaquín Salido.

El hecho ocurrió en la calle Caridad.

El animal quedó en los fosos de Extramuros.

Intervino el guardia municipal Manuel Egaña.

### Aviso

Doña Lorenza González Cebrián, cuyo domicilio en esta se ignora, se presentará en esta Secretaría municipal, sección de Alcaldía, para hacerle entrega de un oficio, que a este fin remite el Gobierno militar de esta plaza, como resolución a la instancia que dirigió, solicitando el indulto de la mitad de la pena que sufre su hijo.

### Título

En este Gobierno civil se ha recibido título de bachiller expedido por el Instituto de Córdoba, a favor de don Magdaleno Martín Peñasco y García, natural de Valdepeñas.

### Alumnos

Para visitar los trasatlánticos «Reina Victoria Eugenia» y «Alfonso XII», llegaron ayer en el tren correo de la mañana, los alumnos del Colegio de San Luis Gonzaga, del Puerto de Santa María.

Le acompañaban sus profesores.

Fueron recibidos en la estación por el segundo comandante de Marina D. Juan Lahera.

Ya en el muelle embarcaron en el auxiliar «Cádiz», trasladándose a dichos buques, y almorzando en el último de los citados.

A las cuatro en el mismo auxiliar, marcharon al Arsenal de la Carraca para verlo y desde allí siguieron para la población de donde habían partido, haciendo este viaje también en tren.

### Ayuntamiento

Por falta de número de señores concejales, no pudo celebrarse ayer sesión la Excm. Corporación municipal.

### Trasatlántico

De Barcelona y Málaga llegó ayer a nuestro puerto, el hermoso trasatlántico «Reina Victoria Eugenia» conduciendo para Cádiz 9 pasajeros y 409 de tránsito.

Este buque seguirá hoy viaje para Buenos Aires y escalas.

### La Guerrero

En un automóvil de su propiedad, llegaron procedentes de Madrid y Sevilla,

los señores Díaz de Mendoza y María Guerrero.

Se hospedan en el Hotel Continental.

## Por Telegrafo

Madrid, 6 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Senado

A la hora de costumbre se abre la sesión.

El ministro de Estado señor marqués de Lema lee las nuevas plantillas del personal en Marruecos.

Prosigue la discusión del Mensaje de la Corona.

El Sr. Polo Peylorón ataca especialmente la parte que se refiere a la enseñanza del Catecismo en las escuelas.

Contéstale el ministro del ramo señor Ugarte.

Explica la conveniencia de haber suprimido la Misa del Espíritu Santo, con objeto de evitar incidentes como el del coronel Labrador en San Fernando.

Interviene, para alusiones, el Sr. Navarroreverter.

Cree que el problema de Marruecos debe tratarse en amplio debate, independiente de la discusión del Mensaje.

El maqués de Lema, acepta.

La Mesa designará la fecha oportunamente.

El Sr. Junoy censura a Allendesalazar por sus ataques de Gobierno.

Dice que los mauristas hacen mal en provocar una de las más graves crisis constitucionales.

Hasta ahora—dice—no se ha discutido el Mensaje.

Solo se ha hablado de posiciones.

Recomienda a los liberales que se unan.

El Sr. Gullón se muestra partidario de que prosigan las construcciones navales pero con garantías.

El Gobierno actual—continúa—no es Gobierno de partido.

Tiene enfrente a numerosos elementos.

Aconseja al Sr. Dato que procure que el Sr. Maura recoja la jefatura del partido, por lo menos, para que cuando vaya al Congreso hable y defina su actitud.

Contéstale el Sr. Esteban Collantes.

Levántase la sesión.

#### Altos mandos

Afirmase que la combinación de altos mandos militares se sabrá el día 14 del actual.

Se cree que no se favorecerá con la capitania general vacante, al Residente general en Marruecos, señor Marina.

#### La unión de los conservadores

Un exministro conservador, amigo del Gobierno, ha declarado que ha dificultádose la unión de los conservadores.

Agregó que al terminarse el debate político, saldrá el señor Sánchez Guerra y tres ó cuatro ministros más.

Después será reforzado el Gabinete, cerrándose inmediatamente las Cortes y abriéndose en Octubre para la aprobación de los presupuestos.

Aseguró que se equivocan quienes crean que el señor Dato seguirá al frente del Gobierno.

#### Congreso

El conde de Pinofiel defiende el derecho de los obreros a abrir las farmacias.

Santa Cruz pide el indulto de los reos de Maranchón.

Dice, que si no se le concede, está dispuesto a pasarse a los radicales ó ir a pedir ese indulto a S. M. el Rey.

Agregó, que resulta monstruoso hallase demorado la sentencia por espacio de cuatro años.

El ministro de Gracia y Justicia, marqués del Vadillo, atribuye esa demora al partido liberal.

El señor Alba protesta de lo que dice Vadillo, afirmando que el partido liberal cumplió su deber en la etapa que estuvo en el poder.

Recuerda que el Sr. Canalejas tenía el proyecto de suprimir la pena de muerte.

El Sr. Nougés apoya al Sr. Santa Cruz.

Recuerda que en Calatayud, indultóse un reo porque por ese distrito era diputado D. Gabriel Maura.

Intervienen varios oradores en esta cuestión.

Los Sres. Bugallal y Morote tratan de los alcances de ultramar.

También en esta cuestión intervienen los Sres. Nougés y Pablo Iglesias.

Levántase la sesión.

#### Lo que dice un político

El exministro Sr. Barroso, ha dicho cree habrá votación en el Senado a favor del Gobierno en lo referente al Mensaje de la Corona.

#### Consejo de Ministros

En el Senado celebróse Consejo de Ministros.

Según la versión oficial, el Ministro de Hacienda Sr. Bugallal, dió cuenta a sus compañeros de los presupuestos de los distintos departamentos, ultimados, así como de los proyectos complementarios de los mismos, los cuales leerá el sábado en el Congreso.

El ministro de Marina Sr. Miranda, con relación al proyecto que tiene presentado, también referente a las construcciones y bases navales.

Se cambió en el Consejo impresiones sobre la votación en el Senado del Mensaje de la Corona.

El viernes próximo hará el Sr. Dato el resumen del debate y seguidamente se procederá a la votación.

El lunes comenzará en el Congreso la discusión sobre este asunto.

En el Consejo se aprobó la distribución de fondos del presente mes.

Se autorizó al ministro de Gracia y Justicia Sr. Marqués de Vadillo, el poner a la firma de S. M. el Rey, el proyecto de libertad condicional.

## Varias noticias

#### Entre contrabandistas

En los Cuatro Caminos el matutero Cenasillay, sostuvo un altercado con el agente de inspección de carnes Rompetearos.

Este disparó un tiro a su enemigo matándole.

#### Los marinos mercantes

Dicen de San Sebastián, Cartagena, Huelva, Gijón y Sevilla, que ha comenzado la huelga planteada por los marinos mercantes.

Han suspendido su salida todos los buques, por falta del personal apropiado.

## Del Extranjero

#### Un buque ardiendo

En el puerto de Halifax se ha recibido un radiograma, diciendo que había un gran barco ardiendo, a 150 millas al Sur de la isla de Sable.

Salieron para el lugar del siniestro varios buques.

Parece que el navío incendiado había sido abandonado por sus tripulantes al iniciarse el fuego.

### La huelga marítima

El señor Gobernador civil interino don Tirso Alonso, ha recibido órdenes del Gobierno, para que ampare á aquellos maquinistas y marinos que no quieran secundar la huelga marítima para hacer causa común con los de Bilbao.

Sobre este asunto sostuvieron conferencia ayer tarde el señor Gobernador civil y el comandante de Marina de este puerto don Miguel Ambulody.

Nada anormal notóse ayer en nuestro puerto, con motivo de la huelga marítima anunciada por los capitanes y pilotos de algunas compañías de Bilbao.

El comandante de Marina de este puerto, estuvo celebrando conferencia con el delegado y apoderado de la Compañía Transatlántica en ésta, excelentísimo señor don Manuel de Eizaguirre y don Carlos Barrié, respectivamente.

Igualmente fué visitado y celebró conferencia con el señor Gobernador civil y algunos capitanes de los buques surtos en nuestra bahía, el presidente de la asociación «Peña de la Marina Mercante».

Unicamente el capitán del vapor correo de Africa «Teodoro Llorente», señor Llorca, manifestó al señor comandante de Marina, que el primer oficial de este buque había mostrádole deseos de desembarcar.

El capitán del puerto señor Ambulody, manifestó al señor Llorca cumpliera con lo que marcan las ordenanzas de la Marina, como él estaba también dispuesto á hacerlo estrictamente, y rogándole á la vez le participara á dicho oficial cuanto le había manifestado.

El señor Llorca retiróse de la Capitania, quedando en comunicar al señor Ambulody, si ocurriera algo que mereciera la intervención de la primera autoridad de Marina de este puerto.

Escritas estas líneas, nos enteramos que el consignatario del vapor correo de Canarias, «Delfin», visitó á última hora de la tarde de ayer, al comandante de Marina de este puerto, haciéndole entrega de una comunicación, que le había dirigido el capitán de dicho buque, en la cual se comunica, que no podía salir para su destino, porque los oficiales del repetido vapor, don José Cardona y don Juan Pérez, habían abandonado sus respectivos cargos.

El señor comandante de Marina, quedó en resolver sobre este asunto.

### COMUNICACION

con relación

á un salvamento

El señor comandante de Marina de este puerto recibió ayer la siguiente comunicación:

«El que suscribe, capitán del vapor «Reina Cristina», de la matrícula de Cádiz, á V. S., respetuosamente, da parte.

Que á las siete de la tarde del día 4 del actual, navegando entre Rabat y Larache, en las proximidades de Punta Nador, oí voces de un hombre, y ví un bulto que en el agua se movía.

Puse la proa al sitio donde se encontraba, y al llegar á su lado le tiré un salvavidas, que así, y maniobré convenientemente para recogerlo, operación que pude efectuar después de echar al agua un bote tripulado por dos marineros.

A bordo, una vez recogido, dijo llamarse el sujeto en cuestión, David Maman, de 21 años, hebreo, y al ser requerido para que me explicara su presencia en aquel lugar, díjome que estaba bañándose en la playa de Larache y que la corriente le había arrastrado, mar aden-

tro y que llevaba cuatro horas en el agua y se hallaba extenuado y sin fuerzas.

Le apliqué los auxilios que su estado requería y lo conduje á Larache, á donde me dirigía, entregándolo á la lancha de la Compañía de mar, y en dicho puerto di el parte correspondiente al señor cónsul de nuestra nación.

Es cuanto tengo el honor de participar á V. S., cuya vida guarde Dios muchos años.

Cádiz 6 de Mayo de 1914.—El capitán,

José Manuel Guerrero.»

### JUNTA ECONÓMICA

DEL

Asilo Gadiitano y Casa de Maternidad

Anuncio

Cumpliendo acuerdo de esta Junta, sancionado por el Excmo. Ayuntamiento, se abre un concurso para la ejecución de obras de pintura de las verjas que rodean el Gran Teatro, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la oficina del Asilo Gadiitano.

Las proposiciones se presentarán en dicha oficina, en pliego cerrado; dirigidas al Ilmo. Sr. Alcalde presidente de esta Junta y se admitirán hasta las diecisiete horas del día 18 del corriente mes.

El concurso podrá resolverse el mismo día 18 ó el siguiente, haciéndose la adjudicación á favor del concursante cuya proposición se estime más conveniente á los intereses del Asilo, ó se declarará desierto si así pareciese sin que haya lugar á ulterior recurso.

Lo que se publica por el presente y otros de igual tenor para general conocimiento.

Cádiz 6 Mayo de 1914.—Joaquín Martínez de Pinillos.

### YANQUIS Y MEJICANOS

**Los delegados de Méjico.— Los mediadores trabajan— Sus primeros pasos.— Otro golpe á la dimisión de Huerta y á la negativa de Carranza.— Preparativos contra los yanquis en Tampico.— Personaje desaparecido.**

Paris 5.

El Presidente Huerta ha nombrado á dos delegados para representarle ante las potencias mediadoras sudamericanas que intervienen en el conflicto con los Estados Unidos.

Uno de ellos será el Sr. Casasús, ex embajador de Méjico en los Estados Unidos.

Dicho diplomático ha emprendido el viaje á Washington, desde Carlsbad, donde se hallaba.

No hay noticias sobre la marcha de la mediación; pero se asegura que los representantes de la Argentina, Brasil, y Chile, no han tratado hasta la fecha más que del incidente de Tampico, que sirvió de pretexto á los yanquis para ocupar Veracruz.

Los mediadores estudian el incidente para fijar sus verdaderas proporciones, tan exageradas por los Estados Unidos y ver en que forma puede hacerse el desagravio á la bandera yanqui, sin humillación para Méjico.

Una vez resuelto esto, si Méjico transige con la satisfacción decorosa que fijan los mediadores, quedará al descubierto la política yanqui, falta del pretexto que le sirvió para proceder contra Méjico. Y los Estados Unidos tendrán que arrojar la careta y buscar otro motivo para mantener su política de intervención.

Es muy posible que si entonces exige que Huerta dimita, toda la América del Centro y del Sur declare que Yanqui-landia no tiene derecho á intervenir en la política interior de ningún país.

No se ha confirmado ninguna de las noticias yanquis que presentaban á Huerta dispuesto á dimitir. Sin embargo, «Le Matin» publica un despacho procedente de Washington, diciendo que se asegura haber dimitido el general Huerta.

Agrega el telegrama que éste aceptó la mediación para ganar tiempo, y que el éxito de las gestiones dependerá de la actitud de los constitucionalistas.

De estos últimos tampoco se sabe nada después de su aceptación del armisticio. Con todo, la Prensa yanqui insiste en que el general Carranza ha dirigido un despacho á Mr. Bryan, al que dice aceptar la mediación de Chile, Argentina y Brasil, por tratarse de un asunto entre Méjico y el Extranjero; pero que no aceptará de ningún modo el armisticio con Huerta, porque ésta es ya una cuestión interior, en la que no intervinieron más que mejicanos.

El contraalmirante Mayo dice que los federales han colocado varias minas en el río, junto á Tampico, desde la desembocadura, y también confirma que los federales y los rebeldes han llegado á un armisticio.

Se sabe que el jefe de las tropas que guarnecen la ciudad ha hecho saber al contraalmirante yanqui que si uno de los buques de la escuadra de su mando penetra en el río abrirá los depósitos de petróleo y prenderá fuego al líquido, incendiando cuantos buques se acerquen.

Corre al rumor de haber desaparecido de Méjico el Sr. Lacrafin, riquísimo hacendado que fué ministro de Estado en el Gabinete del general Madero.

**Tumultos en Manzanillo.— Voladura de un vapor mejicano.— Diez mil mejicanos se atrincheran.**

Paris 5.

El cónsul yanqui en Manzanillo, que ha llegado á San Diego, á bordo del «Leon» con 260 compatriotas, decla-

ra que en aquella ciudad reina terrible excitación contra los norteamericanos.

El pueblo quería lynchar á todos los yanquis, y efectuó violentísimas protestas ante el Consulado, cuyo pabellón destruyó y pisoteó.

Las autoridades concedieron al cónsul un plazo de cuarenta y ocho horas para regresar á su país.

Otro telegrama, procedente de Manzanillo dice que el vapor mejicano «Puebla» se ha ido á pique á consecuencia de la explosión de una mina submarina, colocada en aquel puerto para volar el buque de guerra norteamericano «Raleigh».

Se ignora hasta la fecha las desgracias personales que haya habido.

Los periódicos de Washington afirman que el general Funston ha señalado á los ministros de Guerra y Marina la actitud belicosa de 10.000 mejicanos federales, que en las inmediaciones de Veracruz se están atrincherado fuertemente.

Funston teme que de un momento á otro inicien el ataque.

**Huerta y Blanquet, condenados á muerte.— Prisión de un cónsul yanqui.**

Londres 5.

Telegramas de Veracruz, de origen sospechoso, dicen que el general Zapata ha publicado con fecha 1.º de este mes una proclama diciendo que los insurrectos condenan á muerte al general Huerta y al ministro de la Guerra federal, general Blanquet.

Noticias de San Luis de Potosí dicen que el cónsul yanqui en aquella población ha sido preso, y que el jefe de la escuadra de la misma nacionalidad ha anunciado que desembarcará cañones para repeler el ataque de la artillería de Méjico, por si ésta viene decidida á atacar á los yanquis.

**MARQUÉS DEL REAL TESORO JEREZ Y CONACS**

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos  
Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Espana, Canarias, y Baleares.

Laboratorio : L. RICHELET  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda Espana :  
D. Francisco LOYARTE  
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio : 3 Pesetas